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青年会議所とは 
青年会議所（JC）は、“明るい豊かな社会”の実現を同じ理想とし、次代の担い手た

る責任感を持った20歳から40歳までの指導者たらんとする青年の団体です。 
青年は人種、国籍、性別、職業、宗教の別なく、自由な個人の意志により、その居住す

る各都市の青年会議所に入会できます。 
50年の歴史をもつ日本の青年会議所運動は、めざましい発展を続けておりますが、現

在740余の地域に5万余名の会員を擁し、全国的運営の総合調整機関として日本青年会議
所が東京にあります。 
全世界に及ぶこの青年運動の中枢は、国際青年会議所ですが、114カ所の国及び地域

に101NOM（国家青年会議所）があり、約２２万人が国際的な連携をもって活動していま
す。 
日本青年会議所の事業目標は、“社会と人間の開発”です。その具体的事業としてわれ

われは市民社会の一員として、市民の共感を求め社会開発計画による日常活動を展開し、
「自由」を基盤とした民主的指導能力の開発を押し進めています。 
さらに日本の独立と民主主義を守り、自由経済体制の確立による豊かな社会を創りだす

ため、市民運動の先頭に立って進む団体、それが青年会議所です。 
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（社）松山青年会議所 
第５５代理事長 

田中　雅之 

理事長便り 理事長便り 理事長便り 
定時総会において、今年度の決算と次
年度の事業の承認も無事終わり、今年度
理事長としての肩の荷がやっと降りた感
じがしました。 
今年一年を振り返ってみれば、自己満
足かもしれませんが、メンバーの協力を
もって様々な良い結果を出せたと思いま
す。 
まず、日本全国のＪＣが懸念していた
会員数の減少に伴う事業縮小と組織継続
の危機という問題に対して、松山ＪＣと
しては「会員の拡大」で良い数字が出せ
ました。 
昨年の増員に引き続き今年も増加させ
る事が出来たのは、既存のメンバーに会
員拡大の意義を再認識してもらえた事が
良かったのだと思います。会員拡大は担
当委員会だけの活動ではなく、組織の全
メンバーがやらなくてはならない基本的
な活動です。本来の意義は、地域のまち
づくり人となる人が増えるといった将来
的なメリットのためなのですが、会員数
が多ければ事業予算も増えるわけですか
ら、更なる事業伸展の要素にもなります。 
そして、このわかつばきでも何度も書
かせていただいた「五大事業」と称する
各事業に関しても、無事達成する事が出
来ました。 
事業を遂行するだけが目的ではないの
は当然の事、担当する委員会だけで行う
ものでもなく、全メンバーが何らかの協
力する事によって何らかの意見を持ち、
興味を持ってもらう事が、この五大事業
の目的でした。 
興味のある事業に執着する事で本来の
ＪＣ活動としての目的を見失いがちにな
り、他の委員会メンバーへの協力を仰ぐ
事も要せずただ対抗心だけ抱き、他の事
業を軽視して視野を狭めてしまっては、
将来の地域のまちづくり人へと育つわけ
がありません。 
また、「組織構成」の部分で組織図の
効率化に少し執着し過ぎたためメンバー
に負担を与えてしまった感もありました
が、その関連事項で『職責』に関して過 

度にメンバーに話をしました。これは私
自身、理事長になるまでそれ程気にもし
ていませんでしたが、今年いろいろと体
験する事で非常に大事なことであると痛
感しました。 
理事全ての職責をまっとうした連携が
成されなければ、事業実施に至るまでの
円滑な会議や準備はなかなか出来ません。
実の密なる会議や準備は多く時間を費や
し、その前段階の過程では多くの時間を
費やしてはいけません。更なる事業の実
施や成功のために少しでも良い時間の使
い方を、今後も行って欲しいと思います。 
最後に、松山ＪＣが数年間に渡って行
おうとしている「全国会員大会」の誘致
活動に関して、道が開けました。 
四国地区内・愛媛県内各地青年会議所
のメンバーに賛同を頂けた事に感謝し、
公益性を持つ地域文化の歴史をも生む大
会にしたいと思います。 
それに少なからず関係する各会議所へ
の出向は、実のある事だと多くのメンバ
ーに感じていただけました。出向者が他
のＪＣメンバーと事業などの話をしてい
くにつれ、松山という地域は素晴らしい
地域であると感じ、松山ＪＣの事業も素
晴らしいと感じるそうです。外に出る事
で気付く素晴らしさを、全メンバーに機
会があれば味わってもらいたいと思いま
した。 
その素晴らしい松山でＪＣ活動が出来
て、更に今年理事長であったという事、
とても嬉しく思い感謝します。 
まちづくりのために、そのまちづくり
をする人の育成のために、ＪＣがあるの
だと実感した一年でした。 
たかがＪＣ、されどＪＣ 
それがＪＣなのだと 
 
　（社）松山青年会議所２００７年度理事長と
しての一年間、諸先輩方並びにメンバー
の皆様に大変お世話になりました。来年
も今年以上に頑張っていきますので宜し
くお願いして、最後の挨拶とさせていた
だきます。 
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2 0 0 7 年 度  
第２回臨時総会 
11 月 例 会  
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　２００７年度第２回定時総会が行われまし
た。今回の定時総会にて審議されたのは
補正予算に関する件、役員選任に関する
件、組織承認に関する件事業計画及び予
算承認に関する件、全国会員大会主管立
候補に関する件の５件でしたが前回一致
で全案件が可決されました。その後各委
員会紹介で各委員会が次年度の抱負を述
べそれぞれの委員会メンバーが紹介され
ました。そして例会連続出席表彰があり
ました。１７年連続出席の鶴田君が最高の
連続出席にて表彰され挨拶がありました。 

（三浦） 

　１１月２０日、１１月例会は定時総会の後の
例会ということで、時間が少なく当委員
会も“時間は短くても内容の濃いもので
“を重視し企画・運営を行いました。 
　１１月例会「堀之内の検証」という内容
でおこないましたが、“どうして堀之内”
というメンバーも多かったのではないか
なと思います。実は２００３年の松山まつり
を最後に松山ＪＣが堀之内での事業を行
わなくなった、いや、行なえなくなった
と言ったほうが適切ではないでしょうか。
堀之内の再開発の為、建物の撤去等があ
り、“何も出来ない場所”になっていま
した。私は２００３年入会し、当時観光開発
委員会に在籍し、最後の松山まつりの経
験者となった現在、今一度松山ＪＣ全員
で行なう事業を考えていただければな、
と思い企画いたしました。 
まず、堀之内と松山ＪＣの歴史につい
て発表を行ないました。今から４０５年前 



でした。 
最後に田中理事長・木下直前・藤井顧
問・郷田次年度理事長より自分たちが経
験した堀之内の事業の発表をしていただ
き例会を終了させていただきました。 
　今回１１月例会「堀之内の検証」を行な
いましたが、自分が当初思っていた内容
よりずいぶん深い話であり、事業にを行
なうにあたって、目的を皆で考え直し、
そして手法としてどうするか、を考えな
ければいけないなと思いました。次年度
は２０１０年まちづくりビジョンの検証の時
でもあります。今後のビジョンの中に“お
城を中心としたまちづくり”その手法と
しての“堀之内”をヒントにしていただ
ければありがたいなと思います。 
松山文化発信委員会 委員長 寺川　洋史 
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松山城が完成し、戦前・戦時中・戦後と
堀之内を利用してきた中、松山ＪＣが、
どうして堀之内を何の目的の為に事業を
先輩達が行なってきたのかを勉強してい
ただけたのではないでしょうか。 

次に松山ＪＣとして堀之内に携わった
先輩方の中で、創立４０周年の時の理事長
でいらした塩出先輩のインタビューを放
映いたしました。続いて松山市行政の今
後の堀之内の利用についてのインタビュ
ーも放映たいしました。その中で、今ま
で“文化庁の管轄”とか“絶対に使えな 
い”と思い込んでいた私は行政サイドの
考え方を聞いて大変驚きました。今後公
益性のある事業・イベントは利用しても
かまわない、市民の憩いの場所になるよ
うに平成２１年をめどに整備するとの回答 



青年会議所活動を振り返って 
2007年度 

2007年度卒業生に聞く 
青年会議所活動を振り返って 
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㈱有光組　　　 
専務取締役 

　 
 
 

泉　裕 
㈲泉工業　　　 
代表取締役 

　ＪＣありがとう 
　平成１０年３０歳で松山Ｊ

Ｃのドアをたたき入会したのがつい最近
のように想います。 
　入会当初この団体は自分には合わない
活動も無理だと感じた自分は先輩との衝
突が絶えませんでした。いつ辞めようか
といつも思ってました。 
　しかし、あるメンバーの自分に対する
暴言がきっかけでＪＣに対する考え方が
変わりＪＣ活動また事業に熱い想いが芽
生えました。［この野郎馬鹿にしやがっ
て］とパソコンも覚え、外部団体と交渉し
無我夢中で朝方迄資料を作成したことも
ありました。事業が成功し涙してる者、
酔い潰れてる者、苦しさを共有した者同
士で飲む酒は格別の美味しかったです。 
　この美味しい酒を飲むために事業を一生
懸命したように想います。暴言を吐いた人
物と今でも当時を懐かしく語ってます。 
　しかし、卒業のカウントダウンが始ま
ると言葉では表現出来ない寂しさがあり
ます。 
　１０年間の出来事がいっきに頭を駆け巡
り辛かった事・嬉かった事がとてもいい
思い出です。 
　この１０年間悔いは無し　　　　泉　裕 

　ＰＳ 暴言を吐いたのは 木下 勝好君です。 
 

岩田　諭毅 
岩田看板広告㈱　　　　 

代表取締役社長 
　平成４年に（社）松山青
年会議所に入会してから

早、１６年が経過しました。入会した時は
２３歳、今は４０歳。（４０周年も全城連も５０周
年も体験している人はそう居ない）松山
ＪＣに入会して、確実に学んだ事は生き
る姿勢です。私たちはこの世に生を受け
て、いろいろな人・物・環境にお世話に
なっています。それは家族であったり、
友達であったり、また、社会であったり
と。その全てに感謝して恩返しをしなく
てはと考えます。個人で出来る恩返しは
限りがあります。手っ取り早く恩返しを
するにはボランティア団体に所属するの
が適当です。賛同しろとは言いませんが、
ＪＣＬＩＦＥどうせするなら、未来の子
供たちのため、社会のため、そして環境
のため、そして自分の向上のために頑張
りましょう！理想の未来は、ＪＣが創りま
す！！（シニアクラブから応援しています。）
（知恵だけは貸します。） 
 

河上　剛徳 
㈲河上　　　　 
代表取締役 

　２００１年の１月の入会以
来、休会期間を含めて早

７年の歳月が過ぎ去りました。 
　私、この年に東京より故郷である松山
に戻ると同時に松山青年会議所に入会を
致しました。 
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　高校を卒業して１５年後の事でした。 
　様々な想いを持っての再スタートをま
さにこの青年会議所活動と共に始めた事
になります。東京での様々な経験の中か
ら、更なるステップアップの為に、新た
なる起業をする事を自分の目標とし、諸
先輩方と交流を深め、２００３年８月８日に
「手打蕎麦　菊榮」をスタートさせまし
た。 
　創業以来、毎日、蕎麦とお客様と真剣
に向き合いながら、より良いクオリティ
ーの蕎麦とサービスを提供出来るよう努
力しております。 
　常に先輩方を始め、青年会議所のメン
バーの方々には色々な形でアドバイスを
頂き、励まされており、感謝の気持ちで
いっぱいでございます。 
　青年会議所はこの年で卒業ではありま
すが、皆様方との人間関係はまだこれか
らも続いて参ります。今後はどのような
形になるか分かりませんが青年会議所活
動のお手伝いを陰ながらしてゆきたいと
思います。 
 

佐伯　康人 
㈲佐伯電器　　 
専務取締役 

　ありがとう。よろしく。 
 
 

須賀　信弌 
㈱未来ＴＯＷＮ創造社 

代表取締役 
 
 

 
武内　英治 
山陽物産㈱　　 
代表取締役 

　やっと４年半の活動を
終え卒業することが出来

そうです。終われば短い期間ではありま
したが、自分のなかでは１０年位在籍した
のではないかと思うほど長く感じられま 
 

す。それだけＪＣ活動のなかでいろいろ
な行事があったのだと思います。それは
自分の人生のなかでは貴重な経験になり
ました。 
　最後の年は日本経済探求委員会にも出
向させて頂き、少しでも日本出向の空気
を味合うことが出来たのも楽しかったで
す。今までは頻繁に来る委員会の案内状
をうっとおしくも思いましたが、来年か
らは案内状もこないと思うと寂しく思っ
ております。 
 

鶴田　守 
㈲鶴田　　　 
代表取締役 

 
 
 

寺田　寛海 
㈲祝谷タクシー 
専務取締役 

　平成５年に（社）松山青
年会議所に入会してから

１５年、皆様には大変お世話になり、あ
りがとうございました。今後ともどうぞ
宜しくお願い致します。 
 

中村　隆雄 
㈱タビックス・ジャパン 

松山支店 
営業・企画チーフ 

 
 

藤井祐一郎 
㈱藤井組　　　 
代表取締役 

　平成８年２月に（社）松
山青年会議所に入会させ

て頂き、１１年余りの歳月が経ちました。
最近、少々健康に気を使うようになり、
飲み過ぎると翌朝にひびき、無理がきか
なくなったな！と感じながらもすぐムキ
になる。運動してもやっぱり太りすぎが
気になる４０歳、厄年。結婚して１５年。平 
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バーの顔もなかなか分からず、もういい
いかとも思うようになりましたが、現役
の方は、このような事にならないよう卒
業するまでしっかりがんばっていただき
たいとおもっています。 
　来年度以降は、対外的にも大変忙しく
出向等も大変だと思いますが、今以上に
活気あふれる松山ＪＣであります様、ご
活躍を期待しております。 
　８年間有難うございました。 
 

松田　寛 
浄土宗 正覚寺 

副住職 
　平成１２年１月に入会を
して、はや７年が経ちま

した。私自身、サラリーマンでしたので、
ＪＣ活動の時間がほとんどとれず、皆様
には、ご迷惑をおかけ致しましたことを、
この場を借りて、お詫び申し上げます。
また、酒が飲めないこともあり、ほとん
ど皆さんの飲みにケーションにも参加せ
ず、ひたすら例会と委員会に参加するこ
とがやっとのＪＣ生活だったと思います。
しかし、卒業年度に監事という大役をさ
せていただき、初めてのスタッフを経験
できたことは、自分自身にとって、かな
り良い経験をさせて頂きました。皆様、
本当にありがとうございました。スタッ
フをさせていただいたことで、ＪＣとい
う組織の仕組みが、よりいっそう理解で
きたように思います。卒業年度にそんな
ことが、理解できても？という感じです
が、皆様方には、まだ時間がございますの
で、是非とも一度は、理事、スタッフメ
ンバーになることをお勧めします。そこ
で、自分自身にチャレンジしていただき、
大いに明るい豊かな社会づくりのために
貢献していただきたいと思います。そし
て、卒業の時に、青年会議所でこういう
ことができて良かったと胸をはって卒業
できる人になって頂きたいと思います。
私のようにならない為に… 
　最後になりましたが、監事所見での苦 

成１１年には待望の女児にも恵まれ、中学
２年生の息子を筆頭に２男１女、３人子
を持つ普通の父親です。 
　こんな私でもＪＡＹＣＥＥとして、一人
では決して成しうることのできないさま
ざまな社会貢献活動に参画させていただ
き、人間形成に有用と思われる数多くの
修練や学びの機会を得、いくつもの感動
や達成感を味わい、そして、かけがえの
ない友人達と出会うことができました。
お世話になった皆さんに心から感謝申し
上げます。本当に有り難うございました。 
　最後に、(社）松山青年会議所の今後益
々のご繁栄とご活躍を心よりご祈念申し上
げ、卒業生のメッセージとさせて頂きます。 
 

藤原　英二 
セーラー広告㈱ 

　黒光さんに「よろしく
お願いします」と固く握
手を交わした日から始ま

ったＪＣ生活もあっという間に６年が過ぎ、
無事に？卒業を迎えることができました。 
　卒業してもＪＣ生活で体験し、学んだ
ボランティア精神を持ち続け活動したい
と思います。 
　お世話になりましたＪＣメンバーの方
々、本当にありがとうございました。 
 

桝田　賢一 
進和被服㈱　　 

取締役 
　早いもので、２０００年に
入会し、８年が過ぎよう

としています。最初は何も分からず先輩
の言われたことだけをしていたのをおぼ
えています。その後、慣れてくるといろ
いろ出来るようになり事業自体も新鮮で
積極的にとまではいきませんが、結構参
加をしておりました。ですが、ここ１～
２年は年齢も上になり委員会等でもメン
バーの皆が気を使ってくれ居心地がよく
その状況に甘えてしまい、参加もおろそ
かになりました。そうすると新しいメン 
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もしたと思います。ＪＣに入らなければ
得られなかった友人や経験や遊びが今で
は一番の思い出です。 
　修練・奉仕・友情という三信条を、い
ま卒業を目の前にして改めて実感してい
るところです。長い間大変お世話になり
ました。シニアになっても遊んでやって
ください。 
　ありがとうございました。 
 

三好三紀子 
㈱三好食産 すし丸 

常務取締役 
　あっという間に卒業式
を迎える事となりました。

４０歳になって再び、卒業という感慨に浸
れるのはＪＣメンバーの特権なのかもし
れません。入会して六年間、メンバーと
して、女将として、母としての、バラエ
ティーにとんだ毎日は、本当に忙しかっ
たですが、素晴らしい財産ができました。
どうぞ皆さん、少しくらいの無理はどん
どんして悔いのないＪＣ生活を送って下
さい。沢山の仲間と、理解ある家族に、
心から有難うございます。 
 

山澤　満 
合名会社 山澤商店 

代表社員 
　ＪＣ卒業をどんな思い
で迎えるかは人それぞれ

であろう。それはキャリアの長短ではな
くいわば達成感の指標ではないだろうか？ 
　「ＪＣはボランティア団体である」 
　入会間もない頃先輩から聞かされた一
言に驚愕した。会議のたびに派手な飲み
会をする団体がボランティア？体験した。
　資金集めに奔走し、イベントのたびに
動員に苦労して、でも自分たちの企画が
社会を変えるものだという自負だけ強く
思っていた。でもそれは自己満足だと後
で思い知った。 
　ＪＣのすごいところは、プロセスもあ
るのだが、社会に与えるインパクトでは
ないだろうか？今の時代を生きる若人の
一つのスタイルを提唱できる団体は多く 

言や暴言がございましたことを、深くお
詫び申し上げます。監事という職務遂行
ということで、お許し願えたら幸いでご
ざいます。７年間本当にありがとう御座
いました。 
 

光田　哲也 
㈱テレビ愛媛　 

チーフ 
　５年前の春、上司から
「ＪＣに入ってみんか？」

と問いかけられ、久々の緊張を感じなが
ら入会の面接を受けたあの日から、これ
ぞ本当のアッという間だったＪＣ。 
　松山ＪＣの主旨にそった活動が出来た
かと聞かれれば、百分の一もしていない
と答えることになるのが残念ではありま
すが、仕事上だけでは、知り合い「語り
あう」ことは無かったであろうたくさん
のメンバーの皆さんと「いい時間」を過
ごせたことだけは、胸を張って財産にな
ったと答えられます。 
　過ぎて行く時間の中で「キッカケ」は
たくさん。けれどそのキッカケを活かす
のも気付かず通り過ぎるのもその人しだ
い。大学の時、新聞配達の人にもらった
カレンダーに書いてあった言葉ですが、
自分の好きな言葉です＾＾ 
　いいキッカケ＝いい出会いをたくさん
経験しました！有難うございました！ 
 

宮野　隆史 
愛媛商船㈱　　 

取締役 
　入会から７年、はやく
も卒業の年となってしま

いました。振り返るといってもそんなに
昔のことのように思えず、また本当に卒
業するという実感がいまだにわかないと
いうのが現状です。たぶん来年になって
理事会の日や例会の日だった火曜日の空
欄のスケジュール帳を見ると実感できる
のでしょう。 
　良しにつけ悪しにつけ、わたしの３０代
はＪＣ振り回し、またＪＣに振り回され 



太邦設備株式会社 
〒７９１-８０２２松山市美沢２丁目１-１６ 
ＴＥＬ 089 -922 -3830  
ＦＡＸ 089 -922 -3865  
E-mail  taiho@ehm.enjoy.ne.jp

電気・空調・衛生・オールメンテナンス 

http://www.m-jc.net/８ 

青
年
会
議
所
活
動
を
振
り
返
っ
て 

ないと思う。 
　「ＪＣもある時代」などと言われるけ
れど、いつまでもいい意味で青臭さを失
って欲しくないと願い、卒業の言葉に変
えさせていただきたい。 

 
吉末　修 

㈱関西建機工業 
代表取締役 

　平成１０年に、入会して
あっと言う間の１０年間

でした。お世話になりました。 
　簡単に１０年間をお話しします。松山Ｊ
Ｃでは、委員会幹事を２回、ラスト４年
間は理事をさせて頂き、日本ＪＣに２年
間の出向もさせて頂きました。特に最後
の年は、日本ＪＣや地区出向や松山ＪＣ
じゃがいもクラブの会長と、ラストの年
は、忙しい一年間でした。 
　入会初年度は、会員カリキュラムやＪ
Ｃの事業の動因、徳島の全国大会等に参
加して、家庭も仕事もＪＣも困惑してい
る自分がありました。初年度から３年間
は、仕事でまだ会社の専務と工場長とし
ての二重の職務でしたので、朝８時から
夕方５時まで工場作業をしてから、着替
えて本社に帰り事務所の仕事をするのが、
毎日の決まりで、その間にＪＣの予定が
入って来て工場でスーツに着替えをして
いると、社員が、スーパーマンみたいや
なと、良く言われていました。先輩から
は、任せる人材を早く作ってしないと駄
目やと良く言われていました。その頃か
ら、大幅な人材の入れ替えは、有りまし
たが、社員に仕事を任せる様になり、社
員個人が責任をもって仕事する様に変わ 

りました。そのおかげで、現在は工場と
事務所も担当別に対応と、システムが出
来ていい会社になったと実感しています。 
　最後に、ＪＣに入会して何人と知り合
いになったのでしょう？１０００以上は、お
話ししていると思います。辛かった時期
もありましたが、勉強になった事や楽し
かった事、感動した事ありました。たく
さんの思い出をありがとうございました。 
 

吉田　英雄 
㈱そば吉 

代表取締役社長 
　平成９年に入会して１０
年間、人生の四分の一と

いう長期間、ＪＣに在籍しましたが、そ
の期間に見合う活動ができないままの卒
業となってしまいました。 
　遅ればせながら今年、ようやくＪＣ活
動の素晴しさ、遣り甲斐が判ってきたと
ころで、もう一年在籍できたら…という
感も多少あります。 
　しかし、ＪＣ活動を通じて得たかけが
えのない友人、今後役立つであろう数々
の知識等々、沢山の財産を残すことがで
き、自分なりに満足しております。 
　今まで支えていただいたメンバーの方
々に心から感謝し、ＪＣ活動で得た財産
を大きな力としてこれからの人生頑張っ
ていきます。 
　松山ＪＣ、メンバーの方々の今後のご
発展とご健勝を心よりお祈りいたしてお
ります。 
　皆様、本当にありがとうございました。 
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委員長 奥村　裕紀 
　総務委員会　スローガ
ン「やるときはやる」「楽
しむときは楽しむ」 

　私自身松山ＪＣに入会して、８年が過
ぎました。今までに諸先輩が方々から「
せっかくＪＣ活動をしているのなら、１
回は委員長をしてみないといかんな！」
という言葉をいつも言われてきました。
そして、昨年の秋頃から奥村は総務委員
会をもう長くやっているのだから委員長
をやってみないかとのお声を頂き、その
時、やっと私にもチャンスがやってきた
と喜び迷わず委員長という重責を引き受
けました。 
　理事メンバーとしては２００２年に副委員
長を１回経験させて頂きましたが、その
当時、理事会では殆ど発言せずに委員長
の後ろでひっそりと座っていた事を覚え
ております。そして、本年度委員長とい
う１年間でやはり理事会が印象深く残っ
ております。委員長として積極的に発言
できたかというと残念ながら自分の抱え
ている事業の説明に終始するのがやっと 

でしたが、理事メンバーとして委員長を
経験したことは私自身の財産になったと
確信しております。 
　委員会運営にあたっては、卒業生６名
を含む３０名という大所帯でした。なかな
か自己主張の強いメンバーでしたが色々
助けられ、また協力頂いて感謝しており
ます。委員会スローガンにもあるとおり
委員会はスムーズに運営することができ、
委員会旅行や卒業旅行なども楽しめまし
た。大変だった事は何度もありましたが
委員会メンバーの皆さんのおかげで楽し
い１年間を過ごすことができたと思いま
す。卒業生には満足のいく最後の１年に
なったら幸せです。 
　最後に、担当室長、担当副理事長・担
当監事には何かとご迷惑をお掛けしまし
た。特に専務や普川財務そして正岡室長
には幾度と無く助けて頂いた事感謝して
おります。また、田中理事長の下、委員
長が出来たことを本当に良かったと思い
ます。そして副委員長や幹事・委員会メ
ンバーの皆さん１年間有難うございまし
た。 
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でしたが、理事メンバーとして委員長を
経験したことは私自身の財産になったと
確信しております。 
　委員会運営にあたっては、卒業生６名
を含む３０名という大所帯でした。なかな
か自己主張の強いメンバーでしたが色々
助けられ、また協力頂いて感謝しており
ます。委員会スローガンにもあるとおり
委員会はスムーズに運営することができ、
委員会旅行や卒業旅行なども楽しめまし
た。大変だった事は何度もありましたが
委員会メンバーの皆さんのおかげで楽し
い１年間を過ごすことができたと思いま
す。卒業生には満足のいく最後の１年に
なったら幸せです。 
　最後に、担当室長、担当副理事長・担
当監事には何かとご迷惑をお掛けしまし
た。特に専務や普川財務そして正岡室長
には幾度と無く助けて頂いた事感謝して
おります。また、田中理事長の下、委員
長が出来たことを本当に良かったと思い
ます。そして副委員長や幹事・委員会メ
ンバーの皆さん１年間有難うございまし
た。 
 

ＬＯＭ情報発信委員会 
委員長 宮谷　圭一 
　毎年、わかつばきの１２
月号を読んでおりました
ら、毎年恒例の記事があ

ります。そう、この時期は当年度の委員
会が終了し、各委員長の一年を振り返っ
てのコメントが掲載されています。まさ 

か、私もＪＣに入会しこの記事を書くこ
とになるとは思いもよりませんでした。
　委員長と言う役職をどうにかこうにか
全うさせていただきありがとうございま
す。また、委員会メンバーに対しては、
ずっと、自分勝手に運営をさせていただ
きました。特に、副委員長・幹事団に関
しては、無理を快く引き受けてくれたこ
と、ありがとうございます。 
　一年、委員長をしてみて感じた事はＪ
Ｃ活動の中で、いまだ味わったことのな
いプレッシャーと、役職と言う意味のあ
る重い責任を感じさせられたことです。
反省点としては、煩雑な書類作成をして
しまったことがあり、この点に関して、
自分の性格を含め、勉強させていただき
ました。良かった事は、年当初からの委
員会スタイルを貫き通したことだと思い
ます。心残りは、事業計画の中で、取り
組めなかった事項があったことでした。
現実を見つめ、チャレンジする気持ちは
大切だと思っていますが、ちょっと背伸
びをしながら、確実にやり遂げられる事
業計画を練ることを学んだことは委員長
をして良かったと思います。１年間、お
世話になりました。 
 

拡大アカデミー委員会 
委員長 井川　直樹 
　２００７年度拡大アカデミ
ー委員会の運動・事業に
ご協力いただきました委

員会メンバーならびに高潔で得高いＪＡ 
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く設えとさせていただきました。事業を
はじめとする様々なファンクションへの
参加姿勢から非常に優秀で志高い新入会
員で構成される会員拡大が行なえたと考
えております。本年度は、多くの皆様の
ご協力のもと、４０名という目標を達成す
ることが出来ましたが、今後ともＬＯＭ
メンバー全員が「基本運動」である会員
拡大を当事者意識を持って推進していた
だきたいと考えます。 
　最後に、今年１年間、委員会を預かる
委員長として、その職責を全うすること
が出来ただろうか？今年の委員会スロー
ガンであった「Ｐｏｓｉｔｉｖｅ Ｃｈａｎｇｅ」（積極
的な変化）を委員会に起こせただろうか
？そういった種々の問答が今、脳裏に渦
巻いております。市民意識が成熟しない
ままＪＣもある時代と揶揄される今日、
しかしながら、この様に真剣に考え、取
り組み、反省できる組織は、やっぱりＪ
Ｃしかないと委員長をさせていただいて
改めて実感しております。私についてき
てくれた委員会メンバーのみなさん１年
間本当にありがとうございました。スタ
ッフを始めとするＬＯＭメンバーのみな
さん１年間本当にお世話になりました。
そして、２００７年度会員拡大事業により入
会いただいたすべての新入会員のみなさ
んありがとうございました。今年度の反
省と感謝、そして、来年度への抱負を胸
に拡大アカデミー委員会の活動報告とさ
せていただきます。ありがとうございま
した。 

ＹＣＥＥのみなさん、そして、シニアク
ラブをはじめとする先輩の皆様、今年１
年間本当にお世話になり、ありがとうご
ざいました。 
　振り返れば、２００６年度の会員拡大成功
の余韻を残したなか、高い志と目標をも
って委員長職を拝命した昨秋からはや１
年、光陰矢のごとしとはよく言いますが
時が経つのは本当に早いと実感していま
す。理事長の思いを実現する運動・事業
の責任者として、理事長所信を何度も読
み返し【基本方針】に則り、１年間運動・
事業を展開してまいりました。＜ＪＡＹ
ＣＥＥである＞研修事業に関しては、新
入会員向けカリキュラムに加え、会員ア
カデミー２００７として、近年は行われてい
なかった全メンバー向けの研修プログラ
ム（全３回）もテーマを持って開催させ
ていただきました。個人的には、会員ア
カデミーが貴重な時間を割いて参加して
いただいたメンバーのみなさんの琴線に
触れ、それぞれの「気づき」を醸成する
ことにより、ＪＡＹＣＥＥとしてのファ
ンダメンタルに変化を起こすことが出来
たと確信しています。この様なアカデミ
ーが今後も継続されることを切に望んで
おります。 
　＜同志を募る＞会員拡大については、
４０名の新入会員をお迎えいたしました。
本年は、入会前よりオリエンテーション
を始めとする様々なファンクションに参
加していただき、青年会議所運動につい
て理解を深めたうえで、入会していただ 
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り返ってみて、まず浮かぶことは、本当
に何もできなかったなあ、ということと、
そんな委員長なのにメンバーの皆様が盛
り立てていただき、なんとか無事にこの
１年間を終えることができたということ
に尽きます。このことはおそらく、委員
長経験者ならば一度は感じることなのか
なあとも、最近になって感じているとこ
ろです。 
「振り返り」というお題でしたが、ま
だ振り返りまで考えられていないという
のが、本音のところです。 
　ただ、本当に皆さんにお世話になった
と同時に、自分自身の自己修練になった
と感じています。 
　昨年末に前年度委員長の玉井君に「一
度委員長やったらわかるよ」と言われた
ことが今になって身にしみて分かりました。
　ＪＣの３信条である奉仕・修練・友情
の内でも、本年度は特に修練ということ
を自分自身にとって考えさせられた１年
でした。また本年度のスローガンであっ
た、「個を知り今を創る力」ということに
あっては「個（自分）を知る」という本
当にいい機会になったと思います。自分
自身の無力さ、いいかげんさなど、一つ
一つあげていくときりがありませんが、
客観的に個というものを見直すきっかけ
になったことは間違いありません。また
そんな中で小泉室長をはじめ、吉田副委
員長、和泉副委員長など心の大きな方々
に救っていただきながら、自分の足りな
いところを再確認でき、そのできていな
かったことの自責の念も込め、これら勉
強させていただいたことを、自分の会社
に、家庭に持ち帰り、もう一度再出発し直
そう、と強く感じることができました。
なんだか反省文のようになってますが…
これが今の率直な気持ちです。そう振り
返ると、自分の目指す本当の目的とはな
んなのか、そのあたりが、ここ１０数年来
の中ですっかり風化し、なにか履き違え
てしまっていた様に思います。もう一度、
目的を再確認し、自分で主体性をもって、
格好悪くても、不器用でもいいからその
目的にむかってがむしゃらにがんばって
みようと思います。大切なことは、やは
り「情熱」をもって、地道に一歩一歩進
んでいくことなのだと思います。 

まちづくり委員会 

委員長 河野　行信 
今年度、まちづくり委

員会は"「千里同風」～
皆で汗をかき、皆で笑い、

そして最後に皆で泣こう！～"のスロー
ガンのもと、事業を行ってまいりました。
まずは、委員会メンバーの皆様、ありが
とうございました。至らぬ委員長でご迷
惑を多々かけたにもかかわらず最後まで
共に走っていただいたこと、大変感謝し
ています。それから、理事長をはじめス
タッフの皆様、ＬＯＭメンバーの皆様、
事務局員の皆様、外部協力者の皆様、今
年度一年大変お世話になりました。あり
がとうございました。 
さて、今年度一年を振り返ると様々な
ことが思い出されます。２月担当例会、
わかつばきファンド受給者証授与式、そ
して今年度理事長が掲げた５大事業の内
の一つ、第２４回まつやま市民シンポジウ
ム、市民団体との交流・支援「ひと～ま
ち～想い、つなぎあい」、どの事業をと
ってみても、様々な人たちの協力なくし
ては出来ないものでした。そのことを含
めて、「まちづくりは、人と人とのつな
がりづくり」ということが今年度当委員
会を通じて一番学んだことだったと思い
ます。０７まちづくり委員会は形としては
今年度だけですが、そこから生まれたも
のは永遠だと思います。本当にありがと
うございました。 
 

教育育成委員会 

委員長 山口　健介 
　松山ＪＣ教育育成委員
会の皆様、本年度１年間、
本当にお疲れ様でした。 
私自身、この１年間を振 
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と思います。１１月担当例会でもほぼメン
バー出席で年間出席率２位になれたのも、
皆の協力があったからだと思います。も
ともと２つの委員会が１つになって初め
ていろんな内容が見えて、とても充実し
た、とても楽しい面白かった委員会の委
員長であったことを嬉しく思います。 
　ただ、今になってみればあの時こうし
ていれば・・・なんて後悔もあります。
が、この一年間をいい経験にし、あと４
年間今まで以上に全力でＪＣ活動をおこ
なっていこうと思います。 
　最後にやっぱし一番引っ張ってくれた
のは泉室長かな。 
 

ＬＯＭ事業支援特別会議 
議　長 郷田　明史 
　一年間、６委員会１２名
の副委員長職メンバーで
構成された本会議では、

委員会の枠を超えた提案や他の委員会事
業へのコミットを目的として運営を行っ
て参りました。 
　この会議は、これからの『まつやま』
を考えてＪＣ運動を展開していく若いメ
ンバーが発奮する為の機会教育としても
功を奏し、率先して次年度委員長に立候
補されるメンバーも多く、私も議長職を
務めた甲斐がありました。 
　副委員長と言う役職を受けたメンバー
はともすれば、所属している委員会事業
の調整や運営に振り回されて視野が狭ま
り、事業完了を以って目的達成したと錯
覚を起こします。 
　そうなるとＬＯＭ全体として進めてい
るＪＣ運動の目的と切り離された達成感
で、それ以上先へ進めなくなってしまい
ます。 
　本会議では屈託のない意見交換を行い、
リスク予想や理事会で発言しづらい内容
なども活発に議論され、本来依頼側委員
会から起こる『協力依頼』ではなく、被
依頼側委員会からの『協力提案』が出て
くるなど、本来の理事としての役割でも
ある、視野を広げる面において実績を上
げる事が出来ました。 
　この機会を議長職として与えられたこ
と、参加頂いた各副委員長並びに、調整
作業等でご尽力をいただいた近藤副議長
に改めて感謝申し上げます。 

　委員会事業については、もう今は何も
言うことはございません。本当にみんな
のおかげでできたことに尽きます。 
　２００８年度に向け、ＬＯＭとしては、こ
れから全国大会誘致に向けた本腰を入れ
るわけですが、全国大会を誘致する真の
目的を踏み間違えることなく、私自身の
できることからやっていこうと思います。
脈々と受け継がれてきた、松山ＪＣ精神
を私たちの代で絶やすことなく、次の世
代にバトンタッチできるよう、全員がこ
の松山という地に根を張り、２００８年度日
本のスローガンでもある、「ローカルコミ
ュニティの復活」をかけ、一人一人がま
ずできることから、やっていきましょう。 
　一年間、本当にありがとうございました！ 
 

松山文化発信委員会 
委員長 寺川　洋史 
　本年度松山ＪＣの五大
事業の内、松山春まつり
「お城まつり」と、第１０回
俳句甲子園の企画・運営

をさせていただきました。２００３年に松山
ＪＣに入会し、まさか自分が委員長にな
れることなんてないだろうと思っていた
のに、こんな大きな事業を２つも担当さ
せていただいて、今思うに、大変ありがた
く思っています。“春まつりと俳句を成
功させなければならない”こんなプレッ
シャーが正直始めは不安でした。今まで
歴代委員長の皆さんの事業報告書・計画
書見れば見るほど、本当に大丈夫？自分
ができるの？なんて考える日々がありま
した。 
　そんな時、歴代委員長の皆さんが集ま
っていただいて、たくさんの意見をいた
だいたり励ましてくれたり、時にはお叱
りをうけたりしているうちに自分が一年
間進む方向がぼんやりと見えてきたよう
になってきました。そして、確実なもの
になったのが武智副委員長・瀬川副委員
長・松並副々委員長・増田副々委員長の完
全なるフォロー、そして小川総括幹事・森
澤、高橋両運営幹事・赤松会計幹事・新財
務担当のバックアップ、そして委員会メ
ンバー一人一人が自分が何をしなければ
ならないかを考え、率先して行動してく
れたことにより、委員会メンバー２９名が
一丸となって一年間進んでこれたんだな 
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新年最初の１月例会は、ここ数年恒例で、総務委員会が担当します。 
これまでは例会行事として新年会を開催していましたが、０８年度は公益法人制度改革を踏まえ、「例会行

事」と「新年会」を明確に分離します。第１回定時総会に引き続きの開催となりますため、開始時刻が１８時、
終了が２１時頃の予定となっております。大変長丁場になりますが、試行錯誤の途中ですので、皆様にはご理解
とご容赦を、まずはお願いいたします。 
では、総会・例会・新年会の流れをご説明します。 
第１回定時総会は、新年１回目の全体会となりますことから、例年通り来賓の方々をお招きしております。

通例ですと中村時広松山市長がお見えになりますが、本年はＹＥＧの会長、副会長もお見えになる見込みで
す。ぜひ皆様、こぞっての参加とおもてなしを宜しくお願いします。続いて０７年度事業報告、決算の承認、そし
て０８年度の予算の審議を行います。そのため会場ドアクローズを行います関係上、出入りはできませんので、
よく準備してご参加いただきますようお願いします。 
その後、同会場で引き続き１月例会を開催します。１月例会行事は「理事長所信確認」。０８年度１年間の

基本方針である理事長所信を、三役に朗読いただき、年冒頭に今年１年の方向性を、メンバーに再確認して
いただくことを目的とします。例会はなるべく短く簡潔に、しかし意味のある、中身のある例会行事を指向
しました。 
例会行事終了後、会場を移動します。このときシニアメンバーに合流いただき、新年会を行います。今回

「公益性を踏まえた内容にしてほしい」との理事長の思いがあり、総務委員会で色々議論した結果、理事長の
思いを存分に語っていただく場にしよう、ということになりました。でもただ単に語るだけでは面白くない
ねぇ…ということで、色々趣向を凝らした演出を考えておりますので、請うご期待。 
その後シニアの先輩にお話をいただき、乾杯後は、皆さんで懇親を深めていただけたら、と思っておりま

す。 
　０８郷田丸船出を祝う会です。皆様こぞってのご参加をお願いいたします！ 

２００８年度 総務委員長　坪内　洋輔　 
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次 回 予 定 
 
【1月例会】1／16（水）奥道後ＧＣ 
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する事が出来、６年目の今年は７月と８

月に連続優勝、しかもこれまで全く手が

届かなかった取切戦にも初優勝し、おま

けにホールインワンまで達成、同じ日に

上岡喜美夫君もホールインワン、何とも

素晴らしい出来事で２００７年のじゃがいも

を締括る事が出来ました。しかし何と言

っても、それ以上に良かった事は、年代

を超えて現役時代にお付き合いの無かっ

た多くのＪＣマンと親しくなる事が出来

た事で、私にとってこれ以上の喜びはあ

りません。これからも体を鍛え皆さんの

足を引っ張らない様頑張ります。今後と

もよろしくお願い致します。 

「取切戦初優勝に想う」 

中村　憲一先輩 

満６１歳の平成１４年１月

からじゃがいもに参加

させてもらい、早いも

ので丸６年が経過しま

した。初参加からの４

年間は全く優勝に手が届かず、入会５年

目の昨年、念願の初優勝、その年に２勝 
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シニア総会・例会（１８:３０大和屋本店） 

例会（１８:３０コミセン） 

第２回松山市青少年育成市民大会（コミセン） 
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12－2月 事業スケジュール 

注）このスケジュールは予定ですので変更になる場合があります。詳細等については各自ご確認下さい。 
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㈱愛媛フラワー 
フジグラン西条店 
パルティフジ東予店 

ＴＥＬ：089－932－3287 
ＴＥＬ：089－933－7736 
ＴＥＬ：089－933－4847 
ＴＥＬ：089－955－1187 
ＴＥＬ：0897－53－8714 
ＴＥＬ：0898－64－1187

松山市二番町2丁目7－23 
松山市二番町1丁目9－14 
松山市三番町2丁目6－1 
東温市下林甲843－6 
西条市新田字北新田235 
西条市周布715－1

葬送儀礼会館 

光  輪  閣 
こう りん かく 

北山会館　内宮会館 
内浜別館　北山斎場 
（火葬PM３:００以降も可） 

松山市二番町2-5-3　ＴＥＬ 089-931-8151

あなたの家の窓ガラスが心配です。 
暮らしの安心と安全を守る防犯ガラス 
「セキュオ」をおすすめします。 

〒７９０-００５４松山市空港通２丁目１３-１０ 
ＴＥＬ０８９-９７１-７１７１㈹ ＦＡＸ０８９-９７１-７１７４ 

株式会社 ヒ ラ キ 

文豪たちの愛したゴルフ場 
ホテル 
奥道後から 
お車で 
約３０分 

プレー料がお得になる 
『メモリアル友の会』会員募集中！ 

〒７９９-２４２４ 愛媛県松山市八反地乙１０２ 
ＴＥＬ 089-993-3311 ＦＡＸ 089-993-0576 

http://www.okudogo.co.jp/golf



〒７９０‐０９３２ 松山市東石井一丁目１０-３０ 
TEL０８９-９５６-２４４２　FAX０８９-９５６-２１８０ 
E-mail:amanop@poppy.ocn.ne.jp

地域に愛され、社会に貢献 

元気が1番！ 

Ｍ・Ｇ・Ｍストーン株式会社 
ＳＴＯＮＥ 

〈本社〉〒７９１-８０３１愛媛県松山市北斎院町５８-１ 
ＴＥＬ（０８９）９７４-５９１５㈹ ＦＡＸ（０８９）９７４-５９１７ 
Mail : mgms@muse.ocn.ne.jp

Miura.Granite.Marble.STONE.CO.,LTD.

松山市末広町１６-３ 
ＴＥＬ０８９-９４５-０４００ 

環境マネジメントの国際規格ISO14001認証取得 

本社・本社工場／松山市北吉田町349-1 
電　話　089（972）3303　FAX　089（972）3310 
http://www.kanesiro.co.jp　E-mail:info@kanesiro.co.jp

宇都宮さだしコンサートを通して 
　　　社会福祉に貢献しています。 

フ ロ フ ロ ヨ イ 

天然温泉ヒーリング 
〈新・リフレッシュ空間〉 

大理石・御影石・墓石・タイル・他仕上工事 

本社：松山市小坂４丁目３-２０ 

ＴＥＬ（089）931-6234

試打クラブがレンタルできます。 

松山市久万ノ台１６９番１ 内海ゴルフガーデン内 

ＴＥＬ（089）911-0033

エコポリスバン 

ひな人形・五月人形・鯉のぼり・羽子板・破魔弓 
一般人形・結納・初着・七五三用品・贈答品 

松山市保免上２丁目２-１ 
■営業時間／ＡＭ１０：００～ＰＭ７：００ 




